
 

 

令和４年1月19日（水） 

第1448回（当年度第23回）例会 

本日のプログラム 

卓話  
 

「写真でたどる一宮大空襲」  

元日本福祉大学教授  

森  靖雄様  

□会長挨拶               尾関 一之 

 本日は、上半期最終例会です。ク

ラブ会員の皆様のご協力により、こ

の日を迎える事が出来ました。あり

がとうございます。来年からの下半

期も宜しくお願いいたします。 
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2021～2022年度 RIテーマ 

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 
地区活動方針「 チェンジロータリー 新時代への成長に！ 」 

             ～コロナゼロ・カーボンゼロ支援～ 

第1446回例会（当年度第21回の記録） 
 

□令和3年12月15日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 尾関会長 

□ロータリーソング「それでこそロータリー」 

出席 

報告 

会 員 総 数 43名 
出席会員数 29名 

67.44％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 
（12/1） 

100％ 

□ニコボックス（ABC順） 
☆秋田敬治君 例会に出席できたので。 
☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 
☆春木和美君 メリークリスマス！親睦委員会のみな 
       さま、楽しいクリスマス会をありがと 
       うございました！カラオケ大会幹事賞 
       家族がとても喜んでいました。ありが 
       とうございます。丸ちゃん！ありがと 
       う！元気でがんばれ！！ 
☆  皆様、今年中は大変お世話になりあり 
       がとうございました。良いお年をお迎 
       え下さい。佐藤先生、瑞宝中綬章受章 
       おめでとうございます。 
☆猪子裕史君 クリスマス家族会では山田親睦委員長 
       はじめ委員の皆さん、ありがとうござ 
       いました。また会長賞まで頂き感謝感 
       激です。 
☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 

1月のお祝い事 
 

 ♪会員誕生日おめでとう 

  松前 憲典君（ ３日） 野田 義広君（  6日） 

  猪子 裕史君（13日） 伊藤恒二郎君（22日） 

 ♪会員配偶者誕生日おめでとう 

  加藤智恵子様（19日）  

 ♪結婚記念日おめでとう 

  大塚省治ご夫妻（14日）佐藤祐造ご夫妻（19日） 

佐藤祐造君が令和3年度秋の叙勲で瑞宝中綬章を受章 

クラブからお祝いを贈呈 

クラブアッセンブリー 上半期報告 



 

 

□会員卓話 

名古屋大学名誉教授 元愛知みずほ大学長  

佐藤 祐造君 
 

「令和3年度秋の叙勲で瑞宝中綬章を受章して」 
 

 令和3年度秋の叙勲に際し、瑞宝中綬章受章の栄に浴

し誠に光栄に存ずる次第です。また、今回は、会員卓話

の機会を頂き厚く御礼申し上げます。 

 私は、名古屋大学医学部卒業、同大大学院修了後、一

時、同大医学部第三内科教官を勤めましたが、その後同

大保健管理センター・総合保健体育科学センターの開設

に係り、定年まで勤務しました。大学院医学系研究科教

授も併任し、「糖尿病・肥満・老化と運動」「糖尿病合

併症と漢方薬」等をメインテーマとした研究に従事し40

名の大学院生・研究生に博士（医学）を取得していただ

きました。同大評議員・同センター長も務め、同センター

の研究環境の改善を図るだけでなく、大学全体の管理運

営にも参画しました。 

 愛知学院大学では心身科学部健康科学科を新設し、同

僚とともに赴任、学部長在任中に健康栄養学科を増設、

大学院も学年進行で設置し、大学院生4名の博士（健康科

学）取得指導を行いました。 

 平成25（2013）年（72歳）から愛知みずほ大学に勤務

し、大学院研究科長・学長を勤めました。大学院教育の

拡充を行うとともに、少人数教育「プレゼミ」の開設、

基礎学力向上、キャリア教育充実などカリキュラムの抜

本的改革を行いました。また、入試広報体制の飛躍的充

実を図った結果、新入学生の大きな増加につながりまし

た。 

 以上、3つの大学で半世紀にわたり教育研究に従事し

ましたが、「人生至るところに青山あり」で自分の位置

する部署において、全力投球で仕事をしました。学会活

動も活発に行い、第8回国際運動生化学会（UNESCO）の他、

日本臨床スポーツ医学会、日本東洋医学会をはじめ多く

の学会で会長・会頭を努めました。 

 私は「教育研究功労」で受章しましたが、臨床医（糖

尿病等の専門医）として、名古屋大学附属病院、愛知学

院大学附属病院等で長年にわたり診療に従事し、現在も

毎日ドクター（名古屋市中村区）で糖尿病外来診療を

行っています。また、一宮市民の方を含め何人かの患者

様を愛知県がんセンター病院等にも紹介しています。 

 今後もなお一層精進し、誠に微力ながら社会に貢献す

る所存です。今後もご指導、ご鞭撻よろしくお願い申し

上げます。一宮市中央ロータリークラブの益々のご発展

を祈念いたします。 

☆加藤辰己君 クリスマス家族会、ほんとうに素晴ら 
       しかったです。私がロータリーへ入っ 
       てから二番目に良かったよ！！ 
☆小島三男君 本年は今月で終りです。来年もすばら 
       しい一宮中央ロータリーになる様お互 
       いすばらしいクラブにしましょう。 
☆丸尾和弘君 ２０１７年１１月に素晴らしいご縁の 
       もと、ここ一宮中央ＲＣに入会させて 
       いただきました。右も左も分からない 
       中、みなさまに優しく教えていただき 
       幸せでした！ありがとうございました! 
       また後でひと言ご挨拶させて下さい！ 

☆松前憲典君 先日のクリスマス家族会で「北国の春 
       」を歌わせていただき立派な賞品あり 
       がとうございました。今日は、佐藤祐 
       造君が叙勲 瑞宝中綬章を受章され、 
       おめでとうございます。卓話を楽しみ 
       にしております。丸尾君、転勤の由、 
       元気で頑張って下さい。 
☆松本正暢君 例会に出席できたので。 
☆宮田浩二君 佐藤先生、叙勲おめでとうございます. 
       丸尾さん、ご栄転おめでとうございま 
       す。 
☆森俊一郎君 佐藤祐造先生、瑞宝中綬章受章おめで 
       とうございます。丸ちゃん、栄転おめ 
       でとう。新任地でのご活躍を祈念して 
       おります。 
☆長橋國和君 先日のクリスマス家族会で副会長賞、 
       ありがとうございました。おいしかっ 
       たガニ～。 
☆永田 正君 尾関会長、上半期大変御苦労様でした. 
       残り半年宜しくお願い致します。 
☆野田義広君 佐藤祐造先生、叙勲受章おめでとうご 
       ざいます。卓話楽しみです。 
☆大塚省治君 尾関会長をはじめ会員の皆様、今年も 
       お世話になりました。来年も宜しくお 
       願い致します。丸ちゃん、また遊びに 
       来てね！ 
☆尾関一之君 本日は上半期報告です。という事は半 
       分終わったという事です。クラブ運営 
       にご協力いただきましてありがとうご 
       ざいました。来年も宜しくお願いいた 
       します。 
☆佐藤祐造君 今日は卓話「瑞宝中綬章を受章して」 
       をさせていただきます。宜しくお願い 
       します。皆様よいお年をお迎え下さい. 
☆柴田裕市君 自動車整備業を営む実弟が先週永年の 
       功績を認められ国土交通省大臣より東 
       京帝国ホテルで表彰を受けました。50 
       余年クソ真面目にやってきた結果だね! 
       おめでとう！と言ってやりました。 
☆鵜飼俊光君 尾関会長、半年間おつかれ様です。 
☆山田 満君 例会に出席できたので。 



 

 

 皆様、新年明けましておめでとうございます。 

 新年のスタートにあたり、一宮市長中野正康様をお

迎えし、新春例会を開催できたことにお礼を申し上げ

ます。お忙しい所、有難うございます。 

 新型コロナウイルスからオミクロン株へと私たちの

生活、仕事、ロータリー活動など多くの面で支障が生

じています。ニューノーマルという新常態の中でアフ

ターコロナに訪れた新しい働き方、生活様式などコロ

ナで分断された状況が落ち着きかけましたが、オミク

ロン株によって第６波が心配されています。 

 2021～22年度国際ロータリー会長シェカール・メー

タ氏は活動テーマとして「奉仕しよう、みんなの人生

を豊かにするために」を提唱されました。100周年とい

う大きな節目を迎えた一宮市が、明るく豊かな街にな

るよう、一宮市に存在する我々４ロータリークラブ

が、リーダーシップを発揮し、結束して回復への道を

照らし、力強く歩み続けていかなければなりません。 

 本年が皆様の仕事、ロータリー活動にとって充実し

た実りある一年となることを祈念し、年頭の挨拶とさ

せていただきます。有難うございました。 

一宮４ＲＣ合同新春例会 

第1447回例会（当年度第22回の記録） 
 

□令和4年1月13日（木）12：30～ 
□会場 真清田神社 参集殿 
□開会の点鐘 梯会長（一宮RC） 
□国歌「君が代」・「1月1日」 
 ロータリーソング「奉仕の理想」 
□サイン受付 0名 

出席 

報告 

会 員 総 数 42名 
出席会員数 26名 

61.90％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 
（12/8） 

100％ 

開会の点鐘 

尾 関 会 長 

柴田 裕市君 

（昭和13年7月20日生まれ） 

 皆さん、新年おめでとうござ

います。昭和13年7月20日生ま

れ今年で満８４才で７回目の年

男を迎えます。 

 昨年は前年からの新型コロナ

ウィルス感染症拡大に席巻さ

れ、年末には新たにオミクロン

型の出現となりました。その中

で一年延期された無観客の２０

２０東京オリンピック、パラリンピックが開催され、

又一年を漢字一字で表すと[金]と云う字の年でした。 

 さて私が一宮中央ＲＣに入会した時は、50代で気持

ちは青春時代のつもりでしたが、あれから早や30年余

も過ぎ当クラブ内でも３番目の高齢者となりました。   

 60代～70代は壮年の気持ちで仕事も遊びもしてきま

した。只、最近視聴が少し弱くなったのが気がかりで

す（笑）例えば、視の方は赤青の信号の見分けが少し

遠くからだと見にくかったり、ゴルフに行っても距離

感がつかめず100ｍ余のショートホールが150～200ｍ程

にも見え、ドライバーを持ち出す始末で実際にはそれ

でも届きませんが（笑）聴の方は、例会に出席しお話

しを聴いていても音は聞こえるが聴きづらく内容が判

らない事が多々あり困っています（笑） 

 又会話していても相手方の話しが聞こえ判りづらく

なり、分かった振りをしている事もあるようになりま

した（笑）かと云って、イヤホン（補聴器）をつける

には未だ抵抗感があります。イヤダナ～！（笑） 

 それでも気概だけは、80代に入ってからも壮年の気

持ちを今後も失わず忘れず続けていきたいと思ってい

ます。 
 

 人は信念と共に若く  疑惑と共に老ゆる 

 人は自信と共に若く  恐怖と共に老ゆる 

 希望ある限り若く   失望と共に老い朽ちる 

（サミエル・ウルマン 青春より） 
 

コロナ禍の終息を願い、この年が皆様に良き年であり

ますように、ご祈念申し上げます。 

一宮４ＲＣ会長・幹事 代表参拝 

年男・年女の抱負 

４ＲＣ代表会長挨拶 梯 國彦様（一宮ＲＣ） 



 

 

次回 2022年1月26日（木）の例会予定 
 

例会変更 

ゆったり例会 

18：00～ 魚辻 

（バス利用 17：25 一宮商工所集合） 

大塚 省治君 

（昭和37年8月10日生まれ） 

 新年明けましておめでとう

ございます。 

 新型コロナウィルスの恐怖

から約２年、やっと今年から

自粛、我慢から脱却して「普

通」という言葉がふさわしい

一年となりますようまずは祈

念申し上げます。 

 さて、今年は５回目の年男

で６０歳還暦を迎える節目の年となりました。私が６

０歳とは自分でも信じがたく気持ち的にはまだ若いと

いうか未熟というか大人に成りきれていないまま還暦

（赤ちゃんに還る）を迎え、家族、会社のメンバー、

会員の皆様をはじめ世間がこんなわがままな私を６０

年も温かく見守って頂いたことを心から感謝しており

ます。 

 心は未熟のままですが、体は老いていく６０歳を

しっかりと感じており、今年からお酒の量を減らし、

週一ゴルフを目標として健康的な生活を送ろうと思っ

ておりますのでお誘いお待ちしております。 

西岡 則男君 

（昭和25年2月27日生まれ） 

 会員の皆様、新年明けまして

おめでとうございます。今年は

寅年、６回目の年男になりまし

た。 

 さて、昨年は新型コロナウィ

ルス感染状況のなか、日本最大

のイベントは５６年ぶりに東京

オリンピックが開催され、オリ

ンピック代表の日本選手が大活

躍されました。ここ数年来、元気がなくなっている日

本を元気にしてくれました。感謝です。 

 今年は寅年にちなんで、「虎穴（こけつ）にいらず

んば虎子（こじ）を得ず」の精神で、困難な目標に

チャレンジしてほしいと思います。このことわざに

は、「虎の住む穴に入らなければ、虎の子供は手に入

らない。つまりリスク冒してチャレンジしなければ、

成功はつかめない」という意味があります。 

 皆さんの中には、失敗したときのリスクを恐れて

チャレンジをためらってしまう人がいるかもしれませ

ん。しかし、私はむしろ「リスクは歓迎すべきもの

だ」と思っています。なぜなら、リスクが大きいほ

ど、人はそれを回避しようと必死になるからです。成

長しようと努力し、失敗したら真摯に受け止める。そ

れができれば、チャレンジは必ず次の飛躍へのきっか

けになります。是非勇気を持って、会員の皆さん、こ

の寅年にチャレンジしてみてはいかがですか？大きな

夢がかなうかもしれません。少し前の新聞に日本人の

平均健康寿命がさらに長くなったと記事が載っていま

した。この健康寿命の長さをこれからの人生に、少し

仕事、趣味などを活用し、日常生活にうまく取り入れ

て、活力ある生活を続けていけたらと思います。 

 最後にこの一年が会員皆様にとりましても、良い年

となりますようお祈り申し上げます。今年も宜しくお

願い申し上げます。 

大野 ひろみ君 

（5月3日生まれ） 

 皆様、明けましておめでとう

ございます。  

 今回新春の週報に「年男・年

女の抱負」と題した原稿依頼が

ありました。本年は寅年です。 

 私は幼い頃から「あんたは五

黄の寅だからきっついわーっ」

と言われ育ちました。今回この

原稿依頼を受けて初めていろい

ろ寅年生まれについて調べました。そうしましたらあ

んなに皆に幼い頃から言われ続けていた五黄の寅では

ない事が判明！傷つけられたこの長い時間を返して頂

戴と思わず叫びました。 

 私が調べた寅年生まれの特徴は、 

  一、勇敢で正義感が強い 

  二、強い信念を持つ 

  三、情熱的でロマンチスト 

  四、単独行動を好む 

  五、ムードメーカー 

  六、チャレンジ精神に富む 

  七、完璧主義 

 等々だそうです。 

さて私の新年の抱負です。 

まだまだ今年も世の中がコロナで右往左往する事が予

想されます。こどもを対象に経営している株式会社こ

ども英語クラブも当然多方面で悩みながらでも前に進

まなくてはいけません。そんな時、寅年の特徴にあり

ます勇敢で正義感が強い、強い信念を持つ、これらの

特徴は私の背中を強く押してくれるでしょう。今年も

迷う事なく正しくこども達に接しれる様に頑張りたい

と思っています。 

 又、寅のウカンムリは大地から芽が出ている様子だ

そうで芽生えの年と言うそうです。今までの枠を壊し

て突き進む良い年だそうです。皆様も何か寅イ（トラ

イ）してみてはどうでしょう。 

 最後になりましたが、本年も寅年、年女の大野ひろ

みをよろしくお願い致します。 

 また、家族の言う事を聞き、会社のメンバーの幸福

を願い、ロータリーの「四つのテスト」と「最もよく

奉仕する者、最も多く報いられる」を実感できるよう

頑張っていきます。 

 最後に今年は松岡ガバナー補佐の分区幹事として会

員の皆様には多大なるご協力とご指導ご鞭撻を賜りま

すようお願い申し上げ新年のあいさつとさせて頂きま

す。 


